

Communiqué de presse, 7 octobre 2019

## Installation de l'Hôpital de mon Doudou à l'Hôpital des Enfants du CHU de Toulouse

*Le 17 octobre prochain aura lieu à l'Hôpital des Enfants du CHU de TOULOUSE, sur le site de Purpan, l'inauguration de l'Hôpital de mon Doudou en présence de Monsieur Marc Penaud, Directeur de l'Hôpital et de Madame Marie-Claude Santini, présidente de l'Association PharmaVie.*

*Nous aurons également l'honneur de recevoir la comédienne Madame Marie-Christine Adam, marraine de l'association, célèbre pour son rôle de la maman du docteur Laure Olivier dans la série Sous le soleil. Les films "Les 3 frères" ou "Hors de prix" font partis de sa filmographie et plus récemment nous la retrouvons dans la série "Nina" sur TF1.*



### Un espace d'attente qui rassure enfants et parents



L'hôpital  
de mon  
doudou

Chaque année, près de 3 millions d'enfants sont hospitalisés en France, dont 60% pour un geste ou un examen chirurgical. Face à ce constat, l'Association PharmaVie qui regroupe 600 pharmacies PharmaVie en France a décidé de les aider et les rassurer dans leur parcours à l'hôpital.

Depuis 2015 et la première ouverture au Centre Hospitalier de Cannes en collaboration avec la Protection Civile, l'Association PharmaVie met en place un dispositif d'accompagnement personnalisé pour les enfants : L'Hôpital de mon Doudou. Dans le cadre d'un partenariat avec l'hôpital des enfants du CHU de Toulouse, et en coordination avec l'équipe médicale et soignante, un projet de rénovation de l'unité de chirurgie ambulatoire de jour qui accueille 190 enfants a été réalisé. Ce dispositif permet à présent aux jeunes patients de bénéficier d'un espace d'attente confortable et rassurant qui réduit l'anxiété inhérente au parcours de soins que l'enfant va vivre.



Chaque enfant entrant à l'hôpital se verra remettre un ours Toudou qui l'accompagnera durant tous ses soins et sur lequel le personnel soignant pourra mimer les gestes futurs. Cette aire de jeu ludique et colorée, financée et aménagée au sein de l'hôpital par l'Association PharmaVie, a pour but d'aider les enfants âgés de 2 à 11 ans à relativiser la période d'hospitalisation. Le coût de l'installation est d'environ 50 000€ et est financé dans sa globalité par l'Association PharmaVie avec, pour Toulouse, une participation de l'Association Hôpital Sourire.

## L'accueil de l'unité de chirurgie ambulatoire

Le dispositif L'Hôpital de mon Doudou accueillera l'enfant à son arrivée dans la salle d'attente de l'unité. Le bureau d'accueil a été repensé aux couleurs de l'Hôpital de mon Doudou. Une vitrine de Toudous sera positionnée derrière celui-ci. Des casiers malados, personnages du dispositif L'Hôpital de mon Doudou ont été intégrés pour que les enfants puissent avoir un espace sous clef afin de ranger leurs affaires. La salle de bains dans laquelle se changeront les enfants comportera également des éléments de l'univers de l'Hôpital de mon Doudou.



## La salle d'entrée de l'unité de chirurgie ambulatoire

La salle d'entrée est la salle la plus travaillée et la plus importante dans le projet car c'est ici qu'on retrouve la mini table d'auscultation, l'arche hôpital, le faux scialytique et les fausses radios. La salle a été totalement repensé pour l'Hôpital de mon Doudou. Les enfants pourront donc patienter dans cet espace avant leur hospitalisation. Ici, les infirmières et les associations présentes pourront jouer avec les enfants et mimer sur le Toudou les soins, les examens...

## Le salon de sortie de l'unité de chirurgie ambulatoire

Dans cette dernière salle, les enfants sont accueillis après leurs opérations. Ils se sont réveillés en chambre et sont accompagnés ici pour prendre une collation et récupérer doucement de leur opération. Cette salle a été pensée comme une salle de détente pour les enfants avec des banquettes confortables. On y retrouve le visuel de l'arche de la pharmacie pour symboliser la fin du parcours. Toudou bien sûr rentre à la maison avec le petit convalescent.



Toudou accompagnera les petits patients de la région toulousaine à partir du mois de septembre et continue sa route en s'installant prochainement à Bordeaux, Perpignan et Avignon.

*A propos de l'hôpital du CHU de Toulouse: Ouvert depuis le 23 septembre 1998, l'hôpital des enfants de Purpan, regroupe l'ensemble des disciplines infantiles. Les enfants sont pris en charge de la naissance jusqu'à l'âge de 15 ans et l'accueil des urgences pédiatriques est assuré 24h/24h. Cet hôpital offre des structures d'accueil permettant non seulement de prendre en charge l'ensemble des pathologies pédiatriques, mais permet aussi de répondre aux besoins psychologiques et sociaux des enfants et de leur famille. Une Maison des Parents, financée sous l'égide de la Fondation de France, et toute proche de l'Hôpital des Enfants a dans ce but été installé pour assurer un logement temporaire aux familles des enfants hospitalisés (lieu de vie, écoute, échanges ...). L'hôpital du CHU de Toulouse est attaché à ce que la prise en charge des petits soit globale. Ainsi Psychologues, éducateurs, diététiciennes peuvent prendre en charge un programme d'éducation de la santé grâce à une zone de jeux dédiée.*

*À propos de l'Association PharmaVie : Fondée en 1988, l'Association PharmaVie (baptisée au départ Plus Pharmacie) est au cœur du système de santé ; elle oeuvre sans relâche pour l'amélioration de la prise en charge des patients, et prône l'éthique et l'engagement de ses pharmaciens. PharmaVie, ce sont 600 pharmacies réparties sur l'ensemble du territoire français, près de 3 500 pharmaciens et 6 000 collaborateurs, qui œuvrent chaque jour pour la santé de tous. Une nouvelle génération de pharmaciens, engagés et dynamiques, qui conjuguent conseils, services, nouvelles technologies... pour une prise en charge personnalisée, au plus près des préoccupations de ses clients. Nommée en 2017, la présidente de l'Association, Marie-Claude Santini, est entourée par une équipe dynamique composée de Gilles Conan, Pierre-Alexandre Mouret (membre d'honneur), Jean Fabre (membre d'honneur), Elodie Semelier (secrétaire générale et chargée de projets) et Marie-Christine Adam (comédienne et marraine du projet « L'Hôpital de mon Doudou »).*

L'Association PharmaVie mène depuis trente ans différentes missions de santé publique ; elle est notamment fortement engagée dans la lutte contre le sida depuis de nombreuses années. En effet en 1992, l'émission phare de Christophe Dechavanne « Ciel mon mardi! » se fait le relais d'une campagne intitulée « Sortez couverts ». Dans la foulée le ministre de la Santé Philippe Douste-Blazy et Christophe Dechavanne soutiennent l'Association PharmaVie lorsque l'idée du « Préservatif à 1 franc » est lancée. L'Association porte également de nombreux projets autonomes, comme « L'Hôpital de mon Doudou », centré sur l'accueil personnalisé des enfants hospitalisés dont le premier a été inauguré au Centre Hospitalier de Cannes en 2015 en collaboration avec la Protection Civile de Canne. Depuis 5 structures ont vu le jour : Paris (Hôpital Robert Debré et Hôpital Necker), Tours, Albertville, Toulouse et prochainement à Perpignan, Bordeaux, Marseille, Nancy...

Retrouvez toutes les actualités de l'Association PharmaVie sur [www.association-pharmavie.fr](http://www.association-pharmavie.fr) et sur nos réseaux sociaux :



L'Hôpital de mon Doudou - Association PharmaVie



@Toudou\_pharmavie\_officiel

Vous pouvez soutenir l'Hôpital de mon Doudou en faisant un don sur le site [www.association-pharmavie.fr](http://www.association-pharmavie.fr) et contribuer à l'ouverture de nouveaux hôpitaux de mon doudou en France.



**Contacts presse :**

**Service presse de l'association PharmaVie :**

Laurence Simon –Tél : 06 18 67 04 08 [pressepharmavie@agenceproches.com](mailto:pressepharmavie@agenceproches.com)